
扎实推进减税降费 为高质量发展增添新动能
——以直溪税务所为例展现我区减税降费工作进展

本报讯 为贯彻落实
国家“一带一路”、长三角
一体化等战略决策部署，
充分发挥太仓港、金坛港
各自区域优势和得天独厚
的水运条件，实现互利共
赢，7月 3日上午，太仓港港
务集团有限公司与金坛区
金城港投资建设有限公司
正式签署战略合作协议，
区领导沈东、陶伟出席签
约仪式。

近年来，我区紧紧围
绕省委省政府建设交通强
省战略，加快推进交通基
础设施建设、提升运输管
理服务水平，在探索融入
综合交通运输体系中实现
了较快发展。为培育壮大
港口物流产业，我区投资
新建了省内规模最大、设
施齐全的内河港口——金

坛港，现拥有 3 个 1000 吨
级集装箱泊位，设计年吞
吐能力 4万个标准集装箱。

此次参与签约的金城
港投资建设有限公司成立
于 2012 年 5 月，注册资本
2.6 亿元，是由区交通产业
集团有限公司全额出资成
立的国有企业，隶属区交
通运输局直接管理。公司
经营范围包括：码头和其
它港口设施经营、港口工
程 的 投 资 建 设 等 多 项 业
务。作为我区首个多用途
集装箱公共码头，金坛港
充分发挥国有市场经营主
体的引领作用，现已成为
区域经济发展的重要公共
服务平台。

经过近 20年的开发建
设，太仓港已成为长江外
贸第一大港，位列全球百

强集装箱港口第 31位，“以
港强市”战略已成为太仓
经济高质量发展的强大引
擎。此次太仓港——金坛
港签约，标志着两港战略
合作伙伴关系正式建立。
近期，我区将开通“金坛
港——太仓港”内支线班
轮，远期将开通至南京港、
上海港定期班轮。

下一步，金坛港将探
索迈向“口岸时代”。依托
此次战略合作，深度开发
金坛港周边区域集装箱货
源市场，引导我区集装箱
通过金坛港水运至太仓港
进出，以内河中转支线运

输方式打造出金坛港腹地
货物河海联运新通道，与
太仓港共同搭建高效稳定
的集装箱河海联运服务体
系，通过创新物流模式，将
太仓港口的部分功能前移
至金坛港，使金坛港真正
成为金坛招商引资、对外
开放的窗口。

区长沈东希望双方以
签约合作为契机，迅速开
展具体对接，务实推进合
作交流，努力拓展领域深
度，为港口交流合作提供
良好示范，为两地经济社
会更好更快发展做出更大
贡献。 徐欢

本报讯 7 月 3 日，区委副书
记、组织部长、新孟河、北干河区
级河长刘国新开展巡河活动，着
重了解新孟河延伸拓浚工程建设
情况。

新孟河延伸拓浚工程是 2015
年国务院明确的 172 项重大节水
供 水 工 程 之 一 ，金 坛 境 内 总 长
12.59 公里，主要建设内容为河道
拓浚 12.59 公里，新（拆）建支河桥
梁 9座，修建跨河桥梁 8座，工程概
算总投资 10.3 亿元。金坛新孟河
延伸拓浚工程主要分先导段、河
道二标、河道三标、北干河河道 4
个标段，金武路桥梁、延政路桥梁
及北干河桥梁共 3 座主要跨河桥
梁，其中先导段和金武路桥梁已
完工。河道二标工程计划于今年
9 月底完工。河道三标工程计划
于 2020年 1月 27日完工。北干河
标段计划于 2020 年 5 月 24 日完
工。至目前，金坛新孟河延伸拓
浚工程 2019年度完成投资约 5000
万元，累计完成投资 8.65亿元。

刘国新指出，新孟河延伸拓
浚工程作为国家重大水利工程、
全省单项投资最大水利项目，建
成后将发挥防洪、排涝、水资源配
置和水生态改善等重要作用。要
切实增强责任感、紧迫感和使命
感，水利、交通等部门在工程计
划、进度、质量、安全等方面要密
切配合、各司其职，加强衔接、统
筹协调。沿线镇、街道和村要做
好对群众的思想解释、沟通协调
工作，确保工程顺利施工。要对
照建设目标，倒排时序，在建好主
干河道桥梁工程的同时，建好与
群众生活息息相关的跨河桥梁、
支河桥梁等配套工程。

刘国新指出，要以工程建设为
契机，结合“河长制”实施，加强河
道沿线整治，打击各种水事违法行
为。要加强入湖港口整治，加强长
荡湖保护，坚持源头治污，严禁沿
湖企业和群众向河湖倾倒各种垃
圾与污水，切实强化河湖监管，保
护一河清水，造福沿岸人民。

蒋建君

人物名片：虞亮，就职于区环卫处餐厨垃圾管理办公室，2002年加入中国共产党，
先后在一线工勤岗、基层管理员、基层环卫所长等岗位上工作。

人物感言：没有不需要承担责任的工作，也没有不需要完成任务的岗位。
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虞亮：平凡党员的“不平凡岗位”

虞亮（右二）在检查垃圾运输车辆

太仓港——金坛港正式签署战略合作协议
太仓港部分功能将前移至金坛港

本报讯“政府的好政
策给我们个体户省下了实
实在在的真金白银啊”，在
直溪镇，某宾馆法定代表人
沈建俊高兴地告诉记者。
新一轮小微企业普惠性减
税降费政策实施后，小规模
纳税人的增值税起征点由
月销售额 3 万元提高到 10
万元，今年 1～5月，沈建俊
的宾馆营业额为39万余元，
按照新的起征点不需要缴

纳增值税，而如果按照原先
的标准，他需要缴纳超过 1
万元的增值税款。

今年 1 月 1 日起，国家
税务总局推出了个税专项
附加扣除政策，小微企业普
惠性税收减免政策实施；4
月 1日，下调增值税税率；5
月 1 日，降低社会保险费
率……这一系列减税降费
政策的落地实施，使得各类
市场主体普遍能从中受惠。

为帮助纳税人充分享
受 各 项 税 收 优 惠 政 策 红
利，区税务局今年 1月迅速
成立了由主要负责人任组
长的实施减税降费工作领
导小组，制定任务清单和
作战图，确保各项工作有
序推进。同时在全区以及
各镇组织开展针对纳税人
的培训辅导，做到点对点
精 准 滴 灌 和 百 分 百 全 覆
盖，帮助纳税人准确理解

和充分享受优惠政策。
除了开展专场培训，

直溪税务所还根据不同行
业、不同规模、不同纳税人
特点，通过开展集体座谈、
一对一沟通等形式，传递
好减税降费各项政策。

（下转第二版）
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七月的中午，火热太阳晒得
人汗珠往下直淌，然而这却是虞
亮最忙的时候。记者跟随他来
到了市区某大酒店，“看一下他
们有没有将垃圾混装，以及周边

的环境有没有被污染。最主要
的是看收运餐厨垃圾的人员有
没有资质。”虞亮对记者说。

“这个桶每天都有专人清
洗吗？”在酒店后厨，虞亮戴着手

套开始检查。“我们每天都有专
门的工作人员清理餐厨垃圾，垃
圾桶都是用高压水枪清理的。”
酒店工作人员回答。“这个桶不
但要用高压水枪清洗，还要用洗
洁精清洗，夏天到了，一定要做
好防蚊防蝇工作和除臭工作。”
虞亮一边仔细检查，一边嘱咐工
作人员。

“像这种现场检查，首先自己
要熟悉相关的法律条款，其次要
严谨细致、熟练业务。要全面掌
握现场检查工作的流程和规定，
做到业务精通。”虞亮告诉记者。

据了解，目前我区被纳入餐
厨废弃物一体化收运的产生单

位共 200 多家，每天收运处置的
量是 25吨到 30吨左右。“做这项
管理工作的主要意义是防止餐
厨废弃物被非法利用并回流到
餐桌。如果没有垃圾分类，也会
给后期处置带来一定的麻烦。
这项工作本身也是为老百姓服
务，这是我入党的初心，也是我
作为一名基层党员的责任和担
当。”虞亮表示。

虞亮饱满的工作热情和严谨
的工作态度也感染着他的同事。

“ 虞 亮 非 常 严
谨，做事情一丝
不苟。他无论
到哪检查餐厨

垃圾分类，每一个垃圾桶必须查
一遍，不只看外观，看表面垃圾，
还会戴着手套到餐厨废弃物里面
用手掏一掏，看看有没有混装，他
是我们年轻党员学习的好榜样。”
虞亮的同事顾静告诉记者。

“我个人平凡，但我们所在
的岗位并不平凡。”这是虞亮常
说的一句话。虞亮始终牢记为
民服务的初心，发挥党员先锋作
用，把爱岗敬业的精神镌刻在了
奋斗的旗帜上。 孙婷 文/摄


